

# EL PERIÓDICO

En la capital 10 cts. semanales

AÑO V — — NUM. 1.387

DIARIO DE LA TARDE  
INDEPENDIENTE  
Y DE CULTURA POPULAR  
PRECIOS.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados á precios convencionales

REDACCION y ADMINISTRACION  
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

Desde no tenemos correspondencia 75 céntimos al mes

Alcázar Jueves 11 Noviembre 1918

Pagos por adelantado

## Candidatura liberal-conservadora

Distrito 1.º—Consistoriales

D. Manuel Curt Amérigo

Distrito 2.º—San Francisco

D. José Sánchez Santana

D. A. Sánchez Sanjulán

Distrito 4.º—Teatro

D. Leandro Bas Escalambre

Distrito 5.º—Carmen

D. C. Romeu Zarandíeta

Distrito 6.º—Santa María

D. Arturo Gadea Pró

Distrito 7.º—San Antón

D. Juan Bueno Sales

del pueblo, que en las principales cervecerías, casinos y recreos aristocráticos se tiraba de la «oreja a Jorge».

Su denuncia se dirigía principalmente a las casas de poca importancia, que es en donde se perjudicaban los obreros; para ellos que se jugase en centros aristocráticos poco les importaba, después de todo era gente rica.

Decían en ese artículo, que se fija se la autoridad en el aspecto fantástico que presentaban dos principales cervecerías del pueblo, que teniendo sus hermosas puertas; habían junto a ellas dos pequeñas como si fuera la entrada propia de una cueva de bandidos o punto de conspiración, porque hasta un hombre o dos las guardaban.

El valor de esos dos periodistas aumentaba al presentar las características del sitio donde se jugaba. Horrendo cuadro el que exponían.

Ellos pasaron la misera puertecita que junto a una grande y hermosa había y saludando al guardia, pasaron corredor adentro disimulando por baterías de cocina u otros utensilios propios de la mencionada cervecería. Ese largo corredor les condujo, pasando por parte del café o cervecería, a una habitación no muy amplia. Aquél alumbrado por potente foco de gas, daba la sensación de una lucha entre la luz y las tinieblas porque el local solo tenía en el techo una claraboya acristalada insuficiente para dar salida al inmenso humo de los cigarrillos que en bocas sonrientes y trémulas ardían.

Una larga mesa en el centro cubierta de un tapete verde y conteniendo hileras de monedas de una y dos pesetas, así mismo unas chapas de cobre de pequeños y grandes tamaños, constituían el azar deseado de aquéllos hombres que la rodeaban, con caras de granujas unos y de degenerados por el alcohol otros. Dos hombres metían sus grasosas barrigas en un corte ovalado que había en la mesa, para descartar los naipes uno, y recoger y entregar las monedas otro; más que dos hombres parecían dos mecanismos por la ligereza que entregaban y recibían la suer-

## Josefa Aracil Santacreu Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

te y la desgracia de los infelices congregados.

Un joven muy joven, casi niño, llevaba perdido todo su caudal constituido quizá por un robo o el jornal de sus padres; y cada vez que en suerte ponía sus últimas monedas y las perdía, desesperado se dirigía a un rincón y cogiendo un grande y mugriento botijo que había refrescaba su boca que echaba espumarajos... Otro joven acababa de colocar sobre un naipe una peseta, cuando uno de los guardias de la misera puertecita entró y haciendo una señal comprendida por él y los directores de aquella mesa, le devolvieron la cantidad colocada y salió; era la anciana madre que llorosa le esperaba a la puerta. ¡Qué buenos sentimientos el de aquellos hombres directores de la mesa, que sin ser legal el devolverle la peseta aquel joven, lo hicieron para que la anciana madre no estuviera mucho tiempo llorando y... no hubiera escándalo! ¡Escándalo y desvergüenza, sí!

Otro... joven embriagado puso en suerte sus últimos quince céntimos en puesta, pero se los rechazaron porque veinte eran lo mínimo. Hubo un pequeño altercado, pronto apagado por la generosidad de los directores de mesa que le regalaron la monedita que faltaba.

Lo dicho, escribieron Pérez y García. Las personas honradas aplaudieron y admiraron la fuerza de voluntad de esos dos amigos que tanto beneficiaban a las madres en sus relaciones verídicas, tan verídicas que las autoridades se avergonzaron.

Esos dos periodistas tenían razón pero las autoridades tenían la fuerza.

Una noche fueron llamados por la primera autoridad a su despacho, y después de darles las gracias más expresivas por el favor de haberle puesto en su conocimiento un hecho que él «ignoraba», se despidieron cortés-

mente de su señoría. Al pasar junto a un pequeño corredor oscuro, un hombre se hizo chocar con los dos periodistas que del golpe fueron derribados al suelo. Al levantarse con la luz encendida ya, vieron que el hombre era autoridad con apariencias de magullamiento y algunos botones de la guerrera rotos...

De aquel hecho causas si se quiere, están purgando una larga condena en presidio, aquellos dos valientes, que no podrán escribir más sobre el juego.

Francisco C. Fayos

y Manuel Abril Ava.

## Sorteo de Navidad

A petición de respetable número de nuestros abonados, esta Administración ha adquirido el billete completo del número

# 2.187

del sorteo de Navidad, para repartirlo entre los señores suscriptores a este diario.

Las participaciones son de una peseta y se hallan de venta en esta Administración, Plaza de Chapí, 5.

## Ramón y Borja MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Exalumno interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exalumno interno del «Sanatorio Inglés». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Arta.

Consulta: De 11 á 1 y de 5 á 8.

Calderón de la Barca 19 1.ª derecha. Alicante.

## Señora sola

quisiera tener caballero de huesped con asistencia e sin ella Trato como en familia.—Razón San Telmo 3-2.º.

## La razón y la fuerza; el juego y la justicia

(CUENTO)

La acción en un pueblo cualquiera; cuanto más grande mejor.

Dos amigos entrañables, Pérez y García, se propusieron una vez emplear sus plumas en combatir todo lo injusto, todo lo que fuera vicio e injusticia del pueblo y los gobernantes. Ruda misión la de esos pobres periodistas, en un país donde los gobernantes son los primeros pervertidos en las malas costumbres, y los primeros violadores de las leyes.

El pueblo honrado admiraba el valor de esos dos amigos luchadores, que teniendo por lema moralizar, no miraban el inmenso peligro que sobre ellos se cernía; firmes en la razón que les acompañaba, eran rudos en sus ataques, sobre los que amparaban con las vestiduras de la autoridad el juego prohibido.

¡El juego! Vicio colosal en aquél pueblo. Y sin embargo el fuerte temperamento de Pérez y García, no se perdía ante lo comprometido de sus compañeros.

Cierta vez en uno de sus muchos artículos que del juego hablaban, tuvieron el valor necesario para denunciar ante la primera autoridad civil

# En plena Guerra Europea

## IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

### LA SITUACION DE LOS SERBIOS

Los alemanes, austriacos y búlgaros ocupan ahora dos terceras partes de Serbia.

Al ocupar Krushovatz, los austro-alemanes se han apoderado del ferrocarril de Sofía a Constantinopla.

La navegación austroalemana sobre el Danubio ha sido ya reanudada y por este camino están llegando municiones al puerto búlgaro de Rustchuk, desde donde se envían a Constantinopla.

El avance austroalemán en Krushovatz es una seria amenaza a la retirada serbia hacia Montenegro.

Al tomar Krushovatz, 4.500 serbios fueron hechos prisioneros, y según los informes de los alemanes, éstos se apoderaron de grandes cantidades de municiones de guerra de todas clases, almacenadas en la ciudad.

Al Sur de Krivolak, los aliados han obtenido éxitos que salvan a Prilep y a Monatir de la invasión búlgara, pero que no tienen ningún efecto sobre la grave situación en el Norte.

Los serbios dicen que los búlgaros sufrieron 80.000 bajas en Kraljevo.

### LA INSURRECCION

#### CONTRA SERBIA

Dicen de Monastir que reina gran agitación en los distritos de Prizren y Dina.

Varios furgones automóviles militares han sido atacados a tiros por los rebeldes albaneses.

Agentes austriacos cargados de dinero han cruzado la Albania organizando la insurrección contra Serbia.

### PARTE OFICIAL AUSTRIACO

Teatro ruso de la guerra.—En Saponow, sobre el Ikva, en el arroyo de Kormin y al Oeste de Csartorysk, rechazamos ataques de los rusos; exceptuando esto, no ha ocurrido nada de particular.

Teatro italiano de la guerra.—Por lo general, hubo calma.

Ante la planicie de Doberdo rechazamos varios ataques del enemigo.

En el Col di Lana hubo violentos combates.

Por la tarde se apoderaron los italianos del pico de esta montaña, por la noche, nuestras tropas los rechazaron por medio de un contraataque.

La artillería enemiga cañoneó el frente, al Sur de Ovina.

Teatro de la guerra en los Balkanes.—Por los dos lados del valle de Meravica avanzaron las columnas austrohúngaras, y rechazaron al ene-

migo de sus posiciones en las alturas al Norte de Ivanjica.

Las tropas alemanas del ejército

### GENERAL HERIDO

Madrid.—El general Hirachgour exdirector de aeronáutica ha sido herido en un pie, por un casco de metralla.

### PALABRAS DE ASQUITH

Londres.—En un banquete celebrado en honor del alcalde, Asquith ha declarado la firme y unánime voluntad de los aliados para permanecer unidos hasta el fin.

Dijo que será el camino largo, pero no decaerá hasta haber dado a los pequeños pueblos de Europa su carta de independencia y al mundo entero la emancipación del reinado de la fuerza.

### LE NEUTRALIDAD DE GRECIA

Paris.—Mientras se celebraba la primera recepción diplomática, el ministro de Grecia, Jules Cambón (?) recibió un telegrama del Gobierno griego, ordenándole el presidente del Consejo la más completa seguridad y firme resolución en Grecia de continuar la neutralidad con el carácter de la más sincera benevolencia hacia las potencias de la entente.

El nuevo Gobierno hace suyas las declaraciones de Zaimis respecto a la actitud amistosa hacia las tropas aliadas de Salónica.

Grecia no se aparta en lo más mínimo de esta línea de conducta y espera que el sentimiento amistoso de las potencias aliadas hacia Grecia no se alterará por las noticias tendenciosas y mal intencionadas que circulan con el único fin de alterar los buenos propósitos de la entente hacia Grecia.

### DIPUTADO DETENIDO

Comunican de Luxemburgo que el antiguo diputado Emile Prum le han detenido las autoridades por haber publicado artículos contra la política de los católicos y jefes del ejército alemán.

### VAPOR TORPEDEADO

Un submarino inglés ha torpedeado al vapor «Cordelia» en el mar Báltico.

### SUBMARINO CAPTURADO

Atenas.—Un periódico griego ha recibido la noticia de que dos contratorpederos ingleses han capturado en la semana última a un submarino

alemán, haciendo prisioneros a los tripulantes.

### LA OFENSIVA DE LOS SERBIOS

Comunican de Salónica que al noroeste de Kachonch los serbios han tomado la ofensiva y derrotaron al enemigo que se retiró en la mayor confusión.

Kovess combaten en las alturas al Sur de Kraljevo.

Sobre el río Trstenik han ganado nuestras tropas el paso de altura de Morava.

Krusevac y las alturas al Este están en poder del general Gallwitz.

El ejército búlgaro continúa avanzando.

## La China aliada

### CON SU CLIENTELA

La China, tendrá la semana entrante un billete del sorteo de Navidad para regalar a sus clientes, que será el segundo premio.

La China, expone todos los días en el Pasaje de Amérigo, modelos nuevos y muy económicos.

La China, es la que más surtido en peletería presenta este año.

La China, regala el 2 por 100 de pago al contado por cada 25 pesetas en géneros de su establecimiento.

La China, vende muy económico por la mucha demanda de abrigos.

La China, tiene un surtido de abrigos para niño, muy selectos.

La China, expone al público todos los días una variedad de modelos de trajes para niños.

La China, está vendiendo una estupenda cantidad de Gavardinas para trajes de señora.

Altamira, 9 y Pasaje Amérigo 1

## Alcaldía Constitucional

### DE ALICANTE

El día 12 del corriente se cumple el tercer aniversario del inícuo atentado que produjo la muerte del insigne hijo adoptivo de Alicante, gran estadista y modelo de gobernantes, Excelentísimo señor D. JOSÉ CANALES Y MÉNDEZ, que tantos y tan señalados servicios prestó a esta ciudad de sus preferencias.

El Ayuntamiento, cumpliendo acuerdo solemne adoptado a raíz del triste suceso, rememoraré el aniversario depositando una corona de flores al pie de la estatua que al preclaro hijo levantó el imperecedero cariño de Alicante y, para acompañarle en tan noble misión, la Alcaldía invita a todo el vecindario a concurrir al Palacio Consistorial a las tres de la

tarde del expresado día 12, donde se organizará la manifestación cívica que se dirigirá al monumento.

Alicantinos, demostrad con vuestra asistencia al acto, que la más preciada de nuestras virtudes es el agrado decimiento.

Alicante, a 11 de Noviembre de 1915.—Eugenio Botí Carbonell.

## Un asesinato

Bilbao.—Mariano Sebastián, casado, de treinta y un años de edad, dueño de una taberna de la calle de las Cortes, hallábase escribiendo una carta en el mostrador cuando se le acercó un sujeto llamado Octaviano Garrau, que le enseñó una pistola de sarreglada que deseaba vender.

Mientras Mariano examinaba el arma, Octaviano, con otra pistola le disparó un tiro a quemarropa, que le produjo la muerte en el acto.

El agresor huyó; pero fué detenido poco después, declarando que el suceso fué casual, pues pensaba vender las dos pistolas, e ignorando que una estuviese cargada, quiso probarla y se le disparó.

## Muerto de una paliza

Sevilla.—En el manicomio de Miraflores ha fallecido el demente Juan María Mora, natural del pueblo de Castillo viejo, víctima de la brutal paliza que le dieron ayer los enfermeros Santiago Olivares, Manuel Miranda y Francisco Carminio.

El juez que instruye las diligencias ha dispuesto el ingreso en la cárcel de los enfermeros en concepto de detenidos e incomunicados.

Desde ayer circulaba el rumor de lo ocurrido en el benéfico establecimiento, pero ignorándose que fuese de tanta gravedad. Hoy se hizo público que los enfermeros se encerraron con el demente en una celda y le dieron tales golpes, que le dejaron sin sentido.

El presidente de la Diputación, en cuanto tuvo conocimiento de lo sucedido, conferenció con el gobernador civil y se presentó en el manicomio, abriendo una amplia y detallada información que servirá para cortar los abusos del personal.

La Comisión provincial ha decretado la cesantía de los enfermeros comprometidos.

El suceso es comentadísimo, siendo duras las censuras para la conducta cruel e inhumana de los enfermeros.

## Verdadera carta de mujer

EL SALTO ATRAS

XXX

A un irónico anti-feminista.

Muy señor mío:

He tenido el gusto de recibir el recorte que se ha tomado usted de la molestia de enviarme con algunos párrafos subrayados, y le doy por ello las gracias más expresivas aunque no dejo de comprender que debe usted haber padecido un ligero error.

A pesar de lo que galantemente afirma, yo creo que usted indudablemente me ha leído muy poco, pues a nada que se fijara en mis incorrectos escritos hubiera ya notado que hoy, no me siento sufragista, ni aun feminista en el sentido que generalmente se dá a esta palabra, pues que profeso un feminismo de mi uso particular, mas ya que usted me envía el citado recorte creyendo que ha de interesarme mucho y solicitando mi opinión trataré de complacerle.

¡Cuán lejos estará usted de esperar lo que voy a decirle!

¿Qué opinión tengo respecto a la descabellada aspiración de unas cuantas mujeres intransigentes de que se permita la polígama a la terminación de la guerra que tiene contristado al mundo? Pues sencillamente que se pierda lastimosamente el tiempo que se inviertan o ya en discutir, sino en mencionar tal dislate.

No, no lo tome usted sarcásticamente como corroboración a sus teorías, demolidoras, de la sociedad conyugal. Para apuntarse como un triunfo la petición de la polígama hecha por las mujeres mismas, parte usted de un principio falso; da usted como cierto que ese puñado de mujeres constituyen la crema, la espuma de la actualidad femenina y dice triunfante: «Son las sufragistas, esas intrépidas Amazonas que con el brioso rasguear de sus plumas, con su candente verbo y sus ruidosas fechorías, han tratado de conmovernos de que son nuestras iguales», las que hoy, ahondando con inteligentes ojos en la historia del mundo, hacen un estudio de la sociedad conyugal en todos los tiempos y proclaman como salvadora del mundo en los casos difíciles a la tan desacreditada polígama. «Sabedlo, mujercitas obstinadas, las más inteligentes entre vosotras os empujan a agruparos por docenas en torno de un hombre al que aceptaréis por señor y dueño.»

Permítame que por lo pronto deje sin contestación este párrafo suyo, para poner primeramente el dedo en la llaga que tanto le duele, señor mío. «La supuesta igualdad intelectual en-

tre ambos sexos—dice usted irónicamente—solo la mujer la pregona.»

¡Claro es! Y la pregonadora porque tiene certeza de ello.

¿Y qué es la certeza, sino la conciencia de la verdad?

Para que estemos seguros de poseerla, es necesario que nos preguntemos si la que hemos tomado por verdad es solo una sombra. Bien por que sea evidente por sí misma o ya empleando una demostración adquirimos la certeza de que juzgábamos bien. ¿Quién será poderoso entonces a conmovernos nuestras convicciones? Y la mujer ha llegado a convencerse de que, su inteligencia es susceptible de ser tallada en tan múltiples Gacetas como la del hombre.

Ahora bien, ¿por qué medios hemos adquirido esta certeza? no puede haber tenido otras fuentes que los sentidos, la inteligencia y la razón. La mujer por medio de la certidumbre sensible interna se estudió a sí misma y se dijo: «Yo me siento capaz de romper los cedosos velos con que me han ocultado hasta ahora muchos principios.»

Y puedo entender lo que ese sabio ha escrito: Yo puedo seguir a ese poeta en sus elumbraciones. Yo puedo apoderarme de esa verdad que siempre me han mostrado en signos. Hé aquí el diamante: poned en mis manos el instrumento que siempre me negasteis y pronto contemplareis el toseco pedazo de carbón deslumbrados con sus mil facetas.

Aunque la certidumbre sensible externa no procede de tan puro manantial, ya que los sentidos corpora-

les pueden ser víctimas del error también la mujer la ha aprovechado como fuente de conocimiento. No tuvo más que volver sus ojos atrás y una Cornelia Cornazo se destacó de la Historia para hacer transparentes las caballísticas figuras de las matemáticas. Abella le habló de la ciencia en gajosa que pretende salvar la vida del hombre. Aspasia le mostró complacida sus discípulos predilectos, Jofocles y Pericles. Cerela le habló de Dios como consumadatesloga. Agales le enseñó la retórica, Rassa física. Tamech derecho. Barteneau economía.

No hubo ciencia, no hubo arte, que no pusiera ante sus deslumbrados ojos un modelo femenino que copiar, que mostrar orgullosa a los que ponían en ridículo sus anhelos de saber.

Se me figura que le oigo recusar los testigos que presentó.

Un grano de trigo ¿constituye montón? ¿Se le puede llamar calvo a un hombre porque le falta un cabello?

Pero sus sofismas los ha de retroceder en contra suya.

No impidieran ustedes, antaño manteniéndonos en la ignorancia, y tío-gaño con el arma del ridículo, que a ese grano se le unan millares y millares otros, tan sanos, y ya me dirá usted si constituyen montón. Permítanos que a la poblada cabeza de la estulticia femenina vayamos arrancando uno por uno sus cabellos, y se me confesará entonces si queda monda como una bola de billar.

¿De que la inteligencia femenina sea susceptible de desarrollo y cultivo se desprende que toda mujer la po-

sea en igual grado? En modo alguno; de la misma manera que no todos los hombres son genios.

Concedido que entre las mujeres desuelle un cierto número de ellas, a la que podemos llamar las más inteligentes ¿se puede aceptar la afirmación de usted de que estas son las sufragistas «intrépidas Amazonas» que tienen el heroísmo de solicitar de nuevo la desmoralizadora cadena de la polígama.

Lo niego rotundamente y expondré a usted las razones en que me apoyo. Más como esta carta se ha hecho sobrado extensa le doy aquí punto y le emplazo para que de aquí a ocho días me escuche desde este mismo lugar.

Entre tanto, le repite las gracias por su atención (haciendo caso omiso de la travesura que le impulsara a ello) su atenta y s. s., q. b. s. m.

MARIA SIMPLICIA.

Por la copia.

EMMA CALDERON Y DE GALVEZ.

Cádiz 1915.

## INTERESANTE

Se compra toda clase de lana usada, de colchón, desde 1'50 a 2 pesetas kilo, según clase. Pueden dirigirse al barattillo de la calle Zaragoza, núm. 2

## Aviso al público

Se compra lana usada de colchones desde 1 a 2 pesetas kilo.—Zinc viejo u 50 cts. kilo.—Plomo viejo a 35 cts. kilo. Metal a 1 pta.—Cobre a 1'50.—También se compra toda clase de lana vieja a un real kilo.—Calle de Artilleros 17 (Barattillo)

44 Prop. Casa Maucci Barcelona

aun cuando pudiera seros desfavorable?

—¿Cómo podría dejar de conformarme, si no es posible hacer de otra manera?

Daspidieronse los dos ancianos, complacidos de que por aquella causa hubiesen tenido ocasión de renovar su antigua amistad.

Y en cuanto el de Marcilla hubo partido, mandó el de Segura fuese avisada su mujer.

En alas del deseo acudió en seguida doña Margarita al llamamiento de su esposo.

Apenas a su lado la tuvo, explicóla éste las dos visitas que había tenido y el objeto de ambas.

Sorprendióle grandemente a doña Margarita la demanda del de Azagra.

Nada tenía tan lejos de su pensamiento como que él hubiese llegado a poner los ojos en doña Isabel.

De la de don Martín no experimentó extrañeza: sabíala ya de antemano.

Los amantes de Teruel 41

—Imposible!

—Nada hay imposible para el amor.

—Tal vez tengáis razón—dijo don Martín—el de Segura. Más bien os debe constar, mi buen amigo, que mi hija es única heredera de mi nombre y de mis bienes...

—Lo sé, y no creáis que intente buscar un lucro para mí Diego en tal alianza. Sólo a pediros vengo la palabra y un plazo dentro del cual deba cumplirse. Diego irá a la guerra en busca de lauros y fortuna, y a su vuelta...

—Mala suerte tenéis, mi buen Marcilla,—interrumpióle don Pedro,—y creed que me pesa, porque os estimo.

—¿Qué?—exclamó don Martín.—¿Acaso no juzgáis a mi hijo digno de ser esposo de Isabel?

—Libreme Dios de abrigar tal pensamiento.

Noble es Diego y no le conozco fal-

## Obreras despedidas

Ayer mañana fueron despedidas del almacén de almendras del señor Prytz unas cuarenta operarias.

Nada de extraño hubiera sido que el Sr. Prytz despidiera a estas sufridas y laboriosas obreras si el trabajo en dicho almacén hubiera disminuido, pero dejarlas sin trabajo no habiendo motivo justificado para ello y con objeto de admitir a las que ya se hallaban ocupadas en el almacén del Sr. Carey, nos parece una disposición poco seria.

Si a los intereses del Sr. Prytz convenía realizar este cambio de obreras, nada más natural que lo hubiera efectuado noblemente, dando las explicaciones necesarias y abonándoles los jornales devengados.

Pero aquí resulta que a estas honradas obreras se las ha tenido durante varios días disminuyéndolas el trabajo escandalosamente, hasta el extremo de percibir como jornal solamente 15 o 20 céntimos diarios, pues se las dedicaba a la limpieza del almacén y retretes.

Esto a nuestro parecer, constituye un abuso patronal y una explotación inicua, con la que se obtienen fabulosas ganancias.

Y no crean nuestros lectores que el Sr. Prytz al despedir de su almacén a las mencionadas operarias les abonó los jornales; nada de eso, las operarias que ayer quedaron sin trabajo todavía no han percibido el dinero que tan legalmente ganaron con el sudor de su frente.

¡Vaya una determinación!

## El capitán general, robado

Madrid.—El capitán general de la región, Sr. Orozco, ha sido víctima de un robo.

El cabo del regimiento del Rey, Jerónimo Hernández que era cajero de Capitanía, ha desaparecido de Madrid, llevándose 600 pesetas, que iban dirigidas, en valores declarados al capitán general.

El juzgado militar dió cuenta del hecho a la brigada de Investigación criminal, que ha empezado a practicar diligencias.

Se sabe que el cabo se ha ausentado de Madrid. Su padre recibió una carta de él, en que se despedía de su familia para siempre.

Se supone que ha tomado el tren y trata de embarcar en algún puerto de la Península con rumbo a América.

## LISBOA

LA MUERTE DE FRANCA BORGES

El Gobierno ha acordado hacer constar en acta su sentimiento por la muerte de Franca Borges.

Se ha recibido el pésame de los republicanos españoles.

## Salón Moderno

Hoy tendrá lugar en este Cine el séptimo jueves de moda con un grandioso y escogido programa de la renombrada casa Pathe Freres.

Como de costumbre la empresa

obsequiará a las señoras y señoritas con bonitos y delicados bouquets.

## Necrología

Ayer tarde a las cinco tuvo lugar el entierro del que en vida fué capatáz de esta Fábrica de Tabacos don Lázaro García.

Presidían el duelo algunos parientes del finado y el Administrador-Jefe de la Fábrica don Ramón González Carcedo.

Descanse en paz el alma del finado y reciba su desconsolada familia nuestro sentido pésame.

## NOTICIAS

PERDIDA.—Se ruega a quien se haya encontrado un billete de cien pesetas que se extravió desde la calle Ramales, Sagasta, Calatrava a la calle Mayor, lo presente en la del Dr. Soler 10 (Benalua) donde se le gratificará.

Ha regresado de sus posiciones de San Vicente nuestro respetable amigo el coronel retirado Don José Velasco Martínez, su esposa D<sup>a</sup>. Casilda Moreno é hijas Manolita y Ascención.

CARIDAD.—La implora de las personas caritativas, la antigua profesora en Partos D<sup>a</sup>. Isidra Muñoz, que desde hace seis años se halla postra-

da en cama careciendo por completo de recurrar.— Habita en la calle de los Platos n.º 7.

La Sra. Doña Maria Luisa López Palacios, esposa de nuestro estimado amigo Don Alberto Alós ha dado a luz felizmente, un niño muerto, auxiliada eficazmente, por el reputado D<sup>r</sup>. Sr. Sanchez San Julian.

El estado de la parturienta, es satisfactorio.

Felicitemos al Sr. Alós por haber salido bien su Sra. a quien deseamos un pronto y completo restablecimiento.

CARIDAD.—La implora de las personas caritativas, un pobre niño enfermo que habita en la calle de la Vereda núm. 24.

## Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

- Otelo o el moro de Venecia.
- La dama de las Camelias.
- Los amantes de Teruel.
- Catalina Howard.
- Diego Corrientes.
- El Rey de los Campos.
- Lucrecia Borgia.
- Rigoletto.

## D. Juan Albert

ESPECIALISTA

EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

CONSULTA GENERAL:

Aplicaciones de suero oxigenado en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis: Martes y Sábados de 1 a 2.—Canalejas, 1 bajo derecha.

## Academia de Hacienda

Próxima convocarla

Calderón de la Barca, 17, 2.º

Detalles, textos y apuntes, para la más completa preparación.

## Antigua Academia de Comercio

LOPEZ RODRIGO

ENSEÑANZA PRACTICA

y repaso de las asignaturas de la Carrera oficial de Comercio.

Consúltase a su director:

Villavieja, 17, Alicante.

Imp. Hijos de J. García

Plaza de San Juan, 1.—Alicante

42 Prop. Casa Maucci Barcelona

ta alguna que tal desmerecimiento le dé. Mas acaba de salir de esta estancia hace un momento otra persona...

—Don Rodrigo de Azagra—agregó don Martín.

—¿Le vistéis?

—En el umbral de la puerta nos hemos encontrado.

—¿No os dijo?...

—Nada nos hemos dicho: ni el saludo me ha dado, que mi edad, cuando menos, reclamaba de un caballero.

—Altivo es algo en verdad.

—En demasía.

—Pues él vino aquí a hacerme la misma petición que ahora vos.

—¿Y accedisteis?

Mi palabra le dí, y creed me pesa.

—¡Pobre hijo mío!—exclamó el de Marcilla.

Don Pedro quedó unos instantes pensativo.

La expresión de pesar que se retrató en el semblante de don Martín al

Los amantes de Teruel 43

pronunciar sus últimas palabras, le había impresionado.

En un momento renació en su mente el recuerdo de los lazos de amistad que en otro tiempo tan fuertemente les unieran.

—No os desaniméis sin embargo—dijo al fin,—tal vez sea posible poner enmienda a este yerro.

La esperanza serenó las facciones de don Martín.

—Sabe Dios cuánto me pluguiera,—dijo.

—Quedé en consultar con mi esposa antes de darle definitiva contestación. ¿Queréis que con vos hagamos igual concierto? Dos serán así las solicitudes que a mi mujer expondré, y entre los dos acordaremos la que mejor creamos convenir a nuestra hija.

¿Os acomoda?

—Muchísimo.

—¿Y os conformáis desde ahora a lo que entre ella y yo resolvamos,